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要闻
今日聊城

组织部门首次举行新闻发布会
旨在推行“阳光党务”，增强组织工作透明度

为了营造公开、透明的信息环
境，便于媒体记者通过公开、规范渠
道了解聊城重要的新闻信息，聊城要
求建立市、市直、县(市、区)三级新闻
发言人队伍，并有步骤地把重点企事
业单位纳入新闻发布工作范畴。目
前，聊城三级新闻发言人队伍已基本
建成。

据了解，聊城于 2004 年建立了新
闻发言人制度，并率先确定了聊城市
政府新闻发言人。2004 年 7 月 27 日，
根据省委办公厅、省政府办公厅相关
精神，为营造公开、透明的信息环境，
便于媒体记者通过公开、规范渠道了
解聊城重要的新闻信息，市委办公
室、市政府办公室联合发出《关于建
立新闻发言人制度进一步加强新闻
发布工作的意见》和《关于建立新闻
发言人制度进一步加强新闻发布工
作的实施方案》。当年，市直主要部门
及各县(市、区)均指定了新闻发言人。

去年 5 月 14 日，第八届中国网络
媒体山东行西线采访团走进聊城，聊
城于当晚召开新闻发布会；6 月 7 日，
第一届中国江北水城-运河古都(聊
城)“水文化”节新闻发布会召开；8 月
29 日，聊城市工商局联合市政府新闻
办召开新闻发布会，发布了《关於发
挥工商职能促进聊城经济加快发展
的意见》；10 月 16 日，聊城市创业大
赛新闻发布会举行。

聊城市公安局新闻发言人制度
和队伍也在 2004 年建立，原则上每月
举办一场新闻发布会，可根据实际工
作需要，及时发布即时发生的重要新
闻。

本报记者 刘铭 实习生 潘晓君
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聊城三级新闻发言人

队伍基本建成

本报聊城 2 月 24 日讯(记者
刘铭 实习生 潘晓君) 2

月 23 日，聊城市东昌府区组织
工作新闻发布会举行，在记者提
问环节，东昌府区委组织部新闻
发言人一一作答。据了解，这是
聊城市首次有关组织部门召开
的新闻发布会。

此次新闻发布会主要总结
通报了 2012 年度东昌府区组织
工作有关情况和 2013 年工作重
点，驻聊媒体和聊城本地媒体和
区委组织部、宣传部负责人，以
及东昌府区组织工作(部风)监
督员参加了发布会。发布会上，
针对记者提问，东昌府区委组织
部新闻发言人、研究室主任、办

公室副主任费林海着重回答了
东昌府区在干部任用工作中，怎
样选干部、选什么样的干部这个
问题，指出要牢牢把握“构建广
纳贤群、人尽其才、能上能下、公
平公正、充满活力的干部人事制
度体系”这个目标。

据了解，东昌府区的选调生
队伍在全市是最为庞大的，而且
涌现出了许多优秀基层干部的
典型，他们在基层一线等活动或
项目中，发挥了重要作用。费林
海指出，在提拔使用选调生方
面，主要是按照“量才适用”的原
则，对素质比较全面、表现比较
突出、确有培养前途的选调生予
以破格提拔，同等条件下优先提

拔。会议进行中，针对记者提出
的全国先进基层党组织—沙镇
镇侯家村党支部的典型经验这
个问题，全部参会人员观看了由
山东卫视《齐鲁先锋》栏目曾播
出的《侯家村的变迁》影像资料，
给出了相关回答。

费林海说，召开此次新闻发
布会的主要目的有三方面，一是
贯彻落实党的十八大精神，积极
推行“阳光党务”，增强组织工作
的公开性和透明度，让全社会更
了解、理解、支持组织工作的迫
切需要，二是组织部门自觉接受
社会舆论和媒体的监督，进一步
加强组织工作宣传的有效途径，
三是提高党建工作科学化水平

的尝试。
“长期以来，由于组织工作

特别是干部工作的特殊性、纪律
性、保密性，很多时候让人感到
组织工作非常神秘。”费林海说，
这次新闻发布会是东昌府区组
织部建立组织工作新闻发布制
度的一个开端，进一步拉近与媒
体和干部群众距离的一大举措，
解开组织部门神秘的面纱。

此外，从今年 3 月份开始，
东昌府区将面向全区各级各类
干部举办“东昌论坛”，每月一
期，全年共举办 10 期，通过把优
质教育资源“引进来”，让更多的
领导干部，特别是基层干部享受
到高质量的教育培训。

新闻发布会现场。 本报记者 刘铭 摄
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